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Ata nº 001/2017/Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas 

 

Ata da 1ª reunião ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais 1 

Aplicadas, realizada às quatorze horas e onze minutos do dia treze de fevereiro de dois mil e 2 

dezessete,  no Bloco A, sala 312-1. A reunião foi presidida pelo Prof. Dr. Annibal Hetem Junior, 3 

diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: Prof. Dr. Alberto Sanyuan 4 

Suen, coordenador do Bacharelado em Ciências Econômicas; Prof.ª Dr.ª Ana Paula Romani, 5 

Coordenadora Pró-Tempore da Engenharia Biomédica; Prof.ª Dr.ª Carolina Moutinho Duque de 6 

Pinho, Coordenadora do Bacharelado em Planejamento Territorial; Prof. Dr. Daniel Scodeler 7 

Raimundo, vice-coordenador da Engenharia de Materiais; Prof.ª Dr.ª Denise Consonni, 8 

representante docente titular; Fábio Willy Parno, representante discente de graduação titular; Gisèle 9 

Simone Bance, Técnico-Administrativo suplente; Prof.ª Dr.ª Giulliana Mondelli, vice-coordenadora 10 

Pró-Tempore da Engenharia Ambiental e Urbana; Prof. Dr. Ivan Filipe de Almeida Lopes 11 

Fernandes, vice-coordenador de Políticas Públicas; Prof. Dr. João Batista de Aguiar, vice-12 

coordenador Pró-tempore da Engenharia Aeroespacial; Prof. Dr. Jorge Tomioka, vice-coordenador 13 

da Engenharia de Gestão; Prof. Dr. José Blanes Sala, vice-coordenador do Bacharelado em 14 

Relações Internacionais; Prof.ª Dr.ª Kátia Canil, representante docente suplente; Prof. Dr. Luis 15 

Alberto Martinez Riascos, coordenador da Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; 16 

Prof.ª Dr.ª Maria de Lourdes Pereira Fonseca, representante docente titular; Prof. Dr. Murilo 17 

Bellezoni Loiola, coordenador da Engenharia de Informação; Prof. Dr. Nasser Ali Daghastanli, 18 

vice-coordenador Pró-Tempore da Engenharia Biomédica; Prof.ª Dr.ª Tatiana Berringer de 19 

Assumpção, representante docente titular; Vagner Guedes de Castro, Técnico-Administrativo titular 20 

e Prof. Dr. Wesley Góis, representante docente titular. Estiveram também presentes: Prof. Dr. 21 

Gustavo Menoncin Pereira, docente do curso de Engenharia de Gestão; Max Leandro de A. Brito, 22 

PDC; Gabriel do Prado Cuzziol, discente; Guilherme Rinaldo, Pocket Health Lab; Prof. Dr. Jorge 23 

Diego Marconi, vice-coordenador da CPPCECS e Prof.ª Dr.ª Renata Ayres Rocha, docente de 24 

Engenharia de Materiais. Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Prof.ª Dr.ª Cristina 25 

Autuori Tomazetti, Prof. Dr. Harki Tanaka e Prof.ª Luciana Rodrigues Fagnoni Costa Travassos. 26 

Após constatar quórum, professor Annibal deu início à reunião com os informes da direção: 27 

Informes da direção: 1) Convidou a professora Denise Consonni para compor a mesa, em virtude 28 

das férias do professor Harki Tanaka, vice-diretor; 2) Informou sobre o cadastro de Pesquisador 29 

Colaborador de Paula Lopes de Araujo, sob supervisão de Diana Sarita Hamburger, e informou aos 30 

conselheiros os procedimentos atuais sobre o assunto; 3) Informou sobre o cadastro de Pesquisador 31 

Doutor Colaborador de Juliane Carla Bernardi, sob supervisão de Marcia Tsuyama Escote; 4) 32 

Informou sobre a autorização para realização de atividade remunerada do professor Claudio Luis de 33 

Camargo Penteado, a convite do SESC/SP, de acordo com a Resolução Nº 135 do ConsUni; 5) 34 

Apresentou a CI nº 005/2017/Reitoria que informa a previsão de oferecimento de carga didática no 35 

ano de 2017. Acrescentou que a média é de 15,30 créditos por docente na graduação, e que 36 

somando a pós-graduação, a média de créditos é 17,64. Salientou que os números são uma projeção 37 

de carga didática média. Professor Luis Riascos relatou a dificuldade de se trabalhar com esses 38 

números na prática, pois os dados não são realistas, visto que não consideram a dispensa de 39 

coordenação e vice-coordenação de curso, direção, entre outros. 6) Passou a palavra ao docente 40 

Jorge Diego Marconi, vice-coordenador da Comissão Permanente de Pesquisa do Centro de 41 

Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas – CPPCECS, que apresentou a necessidade 42 

da Comissão gerir e preservar os espaços de pesquisa do Centro, de acordo com critérios e em 43 

constante diálogo com a PROPES. Professor Annibal solicitou que a Comissão comunique o 44 
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Conselho assim que tiver informações sobre a RTI e salientou que a CPPCECS assim como a 45 

CPLDCECS, de acordo com o organograma do Centro, respondem diretamente ao Conselho e não à 46 

direção. Professor Wesley sugeriu que a CPLDCECS também se apresente ao Conselho, sendo a 47 

sugestão aceita pelo Professor Annibal que convidará os novos coordenadores, assim que forem 48 

nomeados. 7) Professor Annibal apresentou gráficos do número de docentes e vagas do CECS. 49 

Salientou que as vagas do CECS estão chegando ao seu final. Informou que o Centro apresenta 50 

algumas categorias de vagas, sendo as fixas compostas por vagas de concursos, redistribuição, 51 

concursos em andamento e concursos aguardando nomeação. As vagas do segundo tipo são aquelas 52 

consideradas extras, entre elas, professores visitantes, vaga de EAD, chamada pública e Edital 143, 53 

ambos para redistribuição e da Reitoria. Professor Nasser fez a observação de que o curso de 54 

Engenharia de Energia conta com 32 vagas, acima das 30 estipuladas para as Engenharias. 55 

Professor Annibal informou que os dados atualizados serão sempre apresentados para nortear as 56 

decisões do Conselho e que após a finalização do GT Docentes, foi decidido que o CECS receberá 57 

13 vagas das 40 que divididas entre os Centros, atreladas ao compromisso de assumir disciplinas do 58 

BC&T. Professor Annibal ressaltou que ainda não houve uma publicação oficial sobre o assunto e 59 

contextualizou os conselheiros de que foi acordado em 2011, o total de 40 vagas para criação de 60 

dois cursos no CECS (Bacharelado em Planejamento Territorial e Bacharelado em Relações 61 

Internacionais), sendo emprestadas vagas das Engenharias para que esses cursos pudessem existir. 62 

A atual gestão da Reitoria solicitou aos diretores de Centro que fossem realizadas reuniões para 63 

divisão dessas vagas, sendo destinadas 13 ao CECS, 16 ao CCNH e 11 ao CMCC. Após discussão e 64 

manifestação contrária dos docentes, foi votada e aprovada a criação de um grupo de trabalho, 65 

constituído inicialmente pelos professores Nasser Ali Daghastanli, Wesley Góis e José Blanes Sala, 66 

para elaboração de uma minuta de moção em relação ao número de vagas finais destinadas ao 67 

CECS, assim que as planilhas e atas forem disponibilizadas. 8) Informou sobre o indeferimento do 68 

pedido de redistribuição do professor Andreas Nascimento para o curso de Engenharia de Energia, 69 

segundo a Resolução ConCECS nº 15, que regulamenta a sistematização de análise de pedidos de 70 

redistribuição de docentes para o CECS; 9) Passou a palavra à Professora Renata Ayres que 71 

apresentou o histórico da premiação dos formandos com destaque acadêmico, em cerimônia 72 

organizada pelo CECS a cada quadrimestre, para reconhecer os esforços e empenho dos alunos. 73 

Atualmente participam da premiação o CREA-SP, Instituto de Engenharia e ABM, além do Prêmio 74 

de Excelência Acadêmica do Bacharelado em Ciências Econômicas oferecido pelo CECS. 75 

Convidou os coordenadores a indicarem seus formandos e participarem da cerimônia com 76 

sugestões. A partir da próxima edição, também participará o CORECON/SP e SINDESCON-SP, 77 

indicados pelo curso de Bacharelado em Ciências Econômicas. Professor Annibal salientou a 78 

importância do evento e parabenizou a professora Renata Ayres, a servidora Renata Cezarini e a 79 

todos os alunos premiados. 10) Informou que foi liberada para o CECS verba no valor de 80 

R$20.000,00 para contratação de ônibus esporádico no ano de 2017, valor inferior ao total de 81 

R$51.000,00 gastos em 2016. As visitas didáticas contempladas nas disciplinas e plano de ensino 82 

terão restrição e devem ser muito bem planejadas. 11) Informou que haverá o contato da Comissão 83 

Permanente de Laboratórios Didáticos do CECS - CPLDCECS solicitando roteiro dos experimentos 84 

para compras compartilhadas, referente ao ciclo de 2018. Informes dos conselheiros: 1) O 85 

representante técnico administrativo Vagner Guedes (Divisão Acadêmica do CECS) informou que 86 

foi realizada correção na contagem dos créditos no Projeto Pedagógico 2017 do Bacharelado em 87 

Planejamento Territorial e que os dados retificados serão apresentados também na Comissão de 88 

Graduação e ConsEPE; 2) O representante discente Fábio Parno apresentou os seguintes informes: 89 

1) Solicitou à DAC-CECS, ao NTI e à PROGRAD que verifiquem a alteração dos valores dos 90 

coeficientes no Portal do Aluno. 2) Comunicou que serão feitas reuniões com os discentes para 91 
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explicação de como será realizada a transição dos Projetos Pedagógicos das Engenharias. 3) 92 

Informou que foram encontradas falhas no Planejamento de oferta de disciplinas de 2017, 93 

principalmente do curso de Engenharia de Gestão, que terá seu Centro Acadêmico reativado, 94 

exigindo providências. 3) Professora Carolina Moutinho solicitou a inclusão no Expediente de 95 

proposta de banca referente ao Edital 214/2016. Item incluído na pauta, após votação do Conselho. 96 

Foi votada e aprovada pelo Conselho a transferência de todos os itens relacionados à Comissão de 97 

Vagas para início do Expediente. Ordem do Dia: 1) Ata da 9ª reunião ordinária do ConCECS, 98 

realizada no dia 17 de outubro de 2016. Após solicitação de modificação na linha 211 pela 99 

Professora Denise Consonni, a ata foi aprovada com uma abstenção. 2) Ata da 10ª reunião 100 

ordinária do ConCECS, realizada no dia 21 de novembro de 2016. Item aprovado com uma 101 

abstenção. 3) Ata da 11ª reunião ordinária do ConCECS, realizada no dia 12 de dezembro de 2016. 102 

Item aprovado com uma abstenção. 4) Avaliação de estágio probatório final de Andrea Cecilia 103 

Dorion Rodas, Fabiana Aparecida de Toledo Silva, Fernando Silva de Moura e Luciana Rodrigues 104 

Fagnoni Costa Travassos. Após indicação de aprovação de estágio probatório pela comissão, o item 105 

foi aprovado por unanimidade. 5) Proposta de criação de curso de Especialização em Direitos 106 

Humanos – EDH. Relator: Carolina Moutinho Duque de Pinho. Professora Carolina Moutinho 107 

relatou que o projeto foi apreciado pelo Comitê Gestor Institucional de Formação Inicial e 108 

Continuada de Profissionais do Magistério da Educação Básica (COMFOR) e pelo Comitê de 109 

Extensão e Cultura (CEC). Considera que a proposta do curso de Especialização em Direitos 110 

Humanos para professores do ensino fundamental está em pleno acordo com o PDI da 111 

Universidade, pois está formando professores que poderão construir ambientes de aprendizado mais 112 

inclusivos em suas escolas. É uma reedição de um curso que já aconteceu aqui na UFABC com 113 

muito sucesso, mas agora, sendo oferecido em nível de especialização. Professora Denise solicitou 114 

esclarecimento em relação às diferenças desse projeto e da proposta de “Especialização em Direitos 115 

Humanos, Diversidade e Violência”, que também será apreciado no expediente. Professora Ana 116 

Dietrich explicou que esse curso é voltado à formação continuada de docentes, tendo um elo muito 117 

grande com o ensino médio, tanto que é gerenciado pelo COMFOR, não havendo conflito entre as 118 

propostas por serem subáreas bem diferentes, já que a proposta da Professora Maria Gabriela é 119 

voltada para qualificar a atuação de lideranças comunitárias e membros de movimentos sociais que 120 

atuam junto a segmentos vulneráveis da sociedade e expostos a diferentes níveis de violência. Após 121 

esclarecimentos da área, público-alvo do curso e fluxo de aprovação, o item foi aprovado por 122 

unanimidade. Professor Annibal sugeriu que talvez uma nomenclatura mais específica facilite a 123 

interpretação das diferenças de área das propostas. Expediente: 1) Proposta de Comissão 124 

Julgadora do Edital 214/2016 na aérea de Planejamento Territorial e subárea Planejamento e 125 

Gestão dos Territórios. A Professora Carolina Moutinho Duque de Pinho relatou que esse concurso 126 

tem como objetivo contratar um docente que auxilie na área de Teoria do Planejamento.  A banca é 127 

formada por um membro do estado do Rio Grande do Norte e outro de Brasília, pela dificuldade em 128 

se encontrar membros sem impedimentos com os 32 candidatos inscritos. O item foi promovido à 129 

Ordem do Dia e após ser esclarecido que na ausência de recursos, o curso remanejará o valor de 130 

projetos internos para vinda dos membros externos, foi aprovado por unanimidade, sendo a 131 

Professora Carolina convidada pela direção a participar da reunião da Comissão de Vagas. 2) 132 

Proposta de Comissão Julgadora do Edital 215/2016 na aérea de Relações Internacionais e 133 

subárea Política Internacional. Professor José Blanes Sala relatou que o concurso teve 54 inscritos, 134 

sendo encontradas dificuldades de se indicar membros sem impedimentos do Estado de São Paulo, 135 

destacando-se, porém, que o membro do estado da Paraíba estará em São Paulo na época não 136 

necessitando de passagens aéreas. Informou que haverá troca na ordem dos dois primeiros titulares 137 

e que a banca conta com quatro membros pelo número de candidatos inscritos. Depois de 138 
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promovido à Ordem do Dia, o item foi aprovado por unanimidade, sendo a coordenação do curso 139 

também convidada a participar da reunião da Comissão de Vagas.  3) Expansão de vaga referente 140 

ao Edital n° 221/2015 na área de Engenharia Biomédica e subárea Informática Biomédica. 141 

Professora Ana Paula Romani relatou que a banca do referido concurso recomendou a contratação 142 

do segundo colocado e que, com essa duplicação e os atuais concursos abertos, a Engenharia 143 

Biomédica completará o número de 30 docentes.  Após promoção à Ordem do Dia, o item foi 144 

aprovado por unanimidade. 4) Expansão de vaga referente ao Edital nº 145/2015 na área de 145 

Metalurgia, subárea Processamento de Metais e Ligas. Após apresentação do professor Daniel 146 

Scodeler Raimundo da recomendação da banca e o esclarecimento de que com essa vaga se 147 

completaria o quadro de docentes do curso de Engenharia de Materiais, o item foi promovido à 148 

Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 5) Homologação da Moção de Preocupação - 149 

FAPESP. Após leitura da Moção de Preocupação encaminhada ao Gabinete do Governador do 150 

Estado de São Paulo, em relação à redução da receita tributária do Estado repassada à FAPESP, o 151 

item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade, em caráter ad referendum. Os 152 

outros Centros da universidade e várias instituições de ensino do Estado de São Paulo também se 153 

manifestaram diante da situação.  6) Avaliação de estágio probatório de 12 meses de Acácio Sidinei 154 

Almeida Santos, Crhistian Raffaelo Baldo e Romulo Gonçalves Lins. A documentação foi 155 

disponibilizada para consulta dos Conselheiros e será apreciada na Ordem do Dia da próxima 156 

reunião. 7) Avaliação de estágio probatório de 24 meses de Carolina Correa de Carvalho. A 157 

documentação foi disponibilizada para consulta dos Conselheiros e será apreciada na Ordem do Dia 158 

da próxima reunião. 8) Avaliação de estágio probatório de 30 meses de Alain Segundo Potts, Erika 159 

Fernanda Prados, Mario Alexandre Gazziro, Olavo Luppi Silva e Thiago Fonseca Morello 160 

Ramalho da Silva. A documentação foi disponibilizada para consulta dos Conselheiros e será 161 

apreciada na Ordem do Dia da próxima reunião. 9) Proposta de comissão para acompanhamento de 162 

Pesquisador Doutor Colaborador (PDC). Relator: Rovilson Mafalda. Item transferido para a 163 

próxima reunião ordinária devido à ausência do demandante. 10) Celebração de ajuste 164 

individualizado para gestão administrativa e financeira para execução do projeto "Estrutura 165 

funcional da área de Gestão da Cadeia de Suprimentos". O demandante professor Gustavo 166 

Menoncin Pereira relatou que a pesquisa apresentada no Simpósio do Grande ABC na área de 167 

Inventários Cíclicos foi muito apreciada pela empresa Smith-Nephew, multinacional em processo de 168 

expansão na região do ABC, pela abordagem acadêmica para uma solução prática.  Foi feita pela 169 

empresa um convite de parceria ao docente para ser o coordenador conceitual, dando suporte aos 170 

conceitos de Gestão da cadeia de Suprimentos. Se bem sucedido, além da experiência de 171 

implantação de um conceito, esse mesmo poderá ser replicado em futuras expansões na América do 172 

Sul. O projeto está sob orientação da ACIC, com participação da FUNDEP, tendo duração de seis 173 

meses e início previsto para março/2017, sendo prevista a oferta de bolsa para aluno. Após 174 

esclarecimentos da previsão orçamentária, adequação à Resolução do ConSuni Nº 35 e carga 175 

horária, o item foi promovido à Ordem do Dia. Na Ordem do Dia, após incentivo de aquisição de 176 

equipamentos e softwares à UFABC nos próximos projetos, o item foi aprovado, com uma 177 

abstenção.  11) Autorização para a prestação de serviços técnicos especializados para a 178 

Organização dos Estados Iberoamericanos (OEI). Professora Maria Caramez Carlotto relatou que a 179 

Organização dos Estados Ibero-Americanos (OEI), lançou uma chamada pública internacional para 180 

seleção de pesquisadores para trabalhar na elaboração de uma agenda de política pública para o 181 

Ensino Superior até 2035, em cooperação com a Secretaría Nacional de Educación Superior, 182 

Ciencia, Tecnologia e Innovación (SENESCYT) do Equador. Após ser selecionada na chamada, o 183 

contrato citava prestação de serviço técnico, motivo pelo qual o projeto conta com a orientação da 184 

ACIC. O projeto será desenvolvido no âmbito do Núcleo de Estudos Estratégicos sobre 185 
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Democracia, Desenvolvimento e Sustentabilidade (NEEDS), da qual faz parte. Após 186 

esclarecimentos de carga horária e orientação para complemento da documentação, o item foi 187 

promovido à Ordem do Dia e aprovado, com uma abstenção. 12) Relatório final das atividades de 188 

Pesquisador Doutor Colaborador de Filipe de Oliveira Guimarães, supervisionado pelo professor 189 

José Blanes Sala. Relator: Filipe de Oliveira Guimarães. Item retirado de pauta pela ausência do 190 

demandante. 13) Relatório Final das atividades de Pesquisador Doutor Colaborador de Max 191 

Leandro de Araujo Brito, supervisionado pelo professor Claudio Luis de Camargo Penteado. O 192 

pesquisador Max Leandro de Araújo Brito relatou que o projeto se iniciou em 2015 e foi feito 193 

aprofundamento de um modelo de avaliação de mídias sociais no ambiente virtual do Governo 194 

Eletrônico Brasileiro. Foram publicados três artigos durante as atividades, estando o pesquisador 195 

atuando também como docente no período em Itajubá/MG. O item foi promovido à Ordem do Dia e 196 

aprovado por unanimidade.  14) Solicitação de afastamento internacional do professor Danilo 197 

Freitas Ramalho da Silva no período de 19/03/ a 20/04/2017 para Durham/EUA. O Professor 198 

Alberto Suen relatou que o afastamento internacional pleiteado pelo Prof. Danilo seria no período 199 

de 19/03/2017 a 20/04/2017, para Durham, NC, EUA, para pesquisa em arquivos locais, 200 

apresentação de trabalho e participação em seminários no Centro de História da Economia Política, 201 

na Duke University. O docente estará sem carga didática no período e o financiamento será próprio. 202 

Foi votado por unanimidade que o item será aprovado em caráter ad referendum, sob a condição de 203 

ser enviado um parecer favorável da Plenária do Curso de Bacharelado em Ciências Econômicas à 204 

Direção do CECS, após sua realização. 15) Solicitação de afastamento internacional do professor 205 

Luis Alberto Martinez Riascos no período de 28/04/17 ate 28/05/17, para a Universidade ITMO, 206 

Russia. O demandante, professor Luis Alberto Riascos Martinez, relatou que já existe um acordo de 207 

cooperação entre as universidades, e que o objetivo do afastamento é integrar as pesquisas 208 

coordenadas por ele na área de controle para acessibilidade, com as pesquisas desenvolvidas pelo 209 

grupo de robótica da Universidade ITMO na área de estabilidade e controlabilidade de robôs 210 

móveis. Acrescentou que o afastamento será em período de recesso acadêmico. Após 211 

esclarecimentos em relação ao financiamento do afastamento, professor Annibal solicitou a 212 

promoção do item à Ordem do Dia, e após cumprimentos dos conselheiros, o item foi aprovado por 213 

unanimidade. 16) Proposta de curso lato sensu "Especialização em Direitos Humanos, Diversidade 214 

e Violência", projeto do Pacto Universitário pela Promoção do Respeito a Diversidade, da Cultura 215 

da Paz e dos Direitos Humanos/MEC/MJ. Professora Maria Gabriela Silva Martins da Cunha 216 

Marinho relatou que a proposta do curso de especialização surgiu da preocupação de um grupo de 217 

docentes que atuam ou possuem pesquisas na  área. Acrescentou que recentemente a UFABC 218 

assinou o Termo de Adesão e o Acordo de Cooperação ao “Pacto Universitário pela Promoção do 219 

Respeito à Diversidade, da Cultura da Paz e dos Direitos Humanos”, iniciativa do Ministério da 220 

Educação e do Ministério da Justiça e Cidadania em cooperação com Instituições de Ensino 221 

Superior, que dá sustentação institucional ao projeto, que busca qualificar agentes públicos e de 222 

ONGs que atuam com as temáticas de violência doméstica, violência contra crianças, sistema 223 

prisional, violência étnico-racial, entre outros. Esclareceu que não haverá aporte financeiro por 224 

parte do Ministério da Justiça ou do MEC, sendo a UFABC responsável pela oferta do curso através 225 

do corpo docente, da equipe técnica da PROEC e da PROAD e das instalações. Enfatizou a 226 

importância da agenda social na UFABC, em consonância com seu Projeto Pedagógico e seu Plano 227 

de Desenvolvimento Institucional (PDI). Acrescentou que a proposta foi aprovada pelo Comitê de 228 

Extensão e Cultura (CEC). Professor Annibal agradeceu a apresentação e encaminhou o item para 229 

relatoria na Ordem do Dia na próxima reunião ordinária. 17)Proposta de Termo de Colaboração 230 

Técnico Científico e Plano de Trabalho celebrado em parceria com a Empresa Pocket Health Lab, 231 

intitulado ”Projeto de Desenvolvimento de uma bomba de infusão de insulina minimamente 232 
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invasiva de baixo custo”. O demandante Guilherme Rinaldo, mestrando em Engenharia Mecânica, 233 

apresentou a proposta, coordenada pelo professor Harki Tanaka, que visa o controle adequado da 234 

Diabetes Tipo I. Esclareceu que não será utilizado recurso financeiro da universidade, sendo o 235 

projeto financiado pela FAPESP através do Programa PIPE, Fase I. Acrescentou que a UFABC terá 236 

uma porcentagem na propriedade intelectual proveniente do produto. Professor Annibal relatou que 237 

a proposta tem grande potencial tecnológico e social. Após breves esclarecimentos em relação à 238 

participação de alunos, o item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 18) 239 

Relatório final do afastamento para realização de pós-doutorado em Gotemburgo, Suécia, no 240 

período de 01/03 a 30/11/2016 do professor Danilo Justino Carastan. O demandante apresentou as 241 

atividades desenvolvidas na Chalmers University of Technology e na empresa Saab na área de 242 

materiais compósitos híbridos contendo nanopartículas, em parceria com o Centro de Pesquisa e 243 

Inovação Sueco-Brasileiro (CISB) e financiado pelo CNPQ e Saab. Não havendo questionamentos, 244 

o item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 19) Alteração nas Regras do 245 

Estágio Não Curricular das Engenharias e das Sociais. O representante técnico administrativo e 246 

responsável pela Divisão Acadêmica do CECS, Vagner Guedes, apresentou questionamentos em 247 

relação às normativas de estágio e ao fluxo e gerência do CECS diante das alterações propostas para 248 

os estágios não curriculares. Apresentou normativas de outras universidades. Após breve discussão 249 

professor Annibal incentivou que os coordenadores de curso e de estágio participem da reunião da 250 

Comissão de Graduação onde a resolução passará por retificação, inclusive, para a manutenção do 251 

uso das resoluções específicas de cada curso. Não havendo nada mais a tratar, professor Annibal 252 

Hetem Junior deu por encerrada a reunião às dezessete horas e trinta e dois minutos, da qual nós, 253 

José Carlos da Silva, Renata Cezarini Canesso e Solange Gianini Coutinho, lavramos a ata, que 254 

após aprovada, será assinada pelo presidente do ConCECS.------------------------------------------------- 255 
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